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CONCElo~MUN暮C萱PAL DE TENA

ACTA SES萱ON ORDINAR萱A

didembre de 2024

En la ciudad de Tena p｢ovincja de Napo, a !os 03 dias del mes de didemb｢e de dos mil

veinticuat｢o,　a las 0 8 H3 7.　p｢evia co nvocato｢ia y constataci6n

del qu6｢um legal reglamenta｢io, se instala la sesi6n o｢dina｢ia del Concejo Munidpal de

Tena, bajo la di｢ecd6n del se静o｢ alcalde川mmy Reyes, con la asistentia de los siguie重ltes

se充o｢esぐoncejales:

､M置層MRROSDEしCONCE事oMUN賞C量PAL ��8ｩ�5I^飛�JUST萱FICA AUSENC量A ��U4T薀R�

ConcejalÅ1va｢ezArcentalesMa｢iaRegina 浮� ��

ConcejalBoh6rquezPantojaWilsonEliece｢ 浮� ��

C･〕ncejalCuviYauripomaEdgarMois台s 浮� ��

ConcejalRod｢iguezMe｢aLuisEmique 浮� ��

ConcejalSanchezTroyaLeidyMariela 浮� ��

ConcejalShiguangoTapuyAlbe｢toEnrique 浮� ��

Conceja】VargasTanguilaPachaSisa ��X ��

AlcaldejimmyXavierReyesMari丘o 浮� �2�

En la presente sesi6n ordinaria act心a como secretaria la abogada Vanesa Cortez Aucay,

directora de Secretaria General titular; participan, ademas, los directores departamentales

y ciudadanfa en general. No participa la se鼠orita concejala Sisa Vargas, quien justifica su

ausencia con certificado medico.

EしORDEN DEしD暮A

1. Consねtaci6n del qu6｢um e instalad6n de la sesi6n･

2･ Lectu｢ay aprobaci6n del orden del dial

3, Aprobaci6n del acta de la sesi6n del 25 de noviembre del afro 2024.

4. Conocer y ｢esolve｢ ｢especto del infome No. 045-A-A-2024, que ｢efie｢e el convenio

de delegaci6n de competencia y transferencia de recursos econ6micos entre el

Gobie｢no Aut6nomo Descentralizado Municipal de Tena y el Gobie｢no Aut6nomo

Descent｢alizado Par｢oquia萱Rura萱de Pue｢to Napo, para la ejecuci6n del p｢oyecto

”Fortalecimiento del encuentro 6tnico cultural por los 104 a育os de trayectoria de la

parroquia Pue競o Napo'上中uesto en conodmiento mediante memo｢ando Nro.

GADMT-A-2024-3108-MEMO, de fecha 28 de noviembre de 2024.

与. Conoce｢ y resolve｢ ｢espec亡o del infb｢me No, 77-GADMT-DF-UOP-2024, que ｢e角e｢e
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al articulo 256 del COOTAD. Puesto en conocimiento mediante memorando N｢o.

GADMT-A-2024-3085-MEMO, de fecha 27 de noviembre de 2024.

6, Conocer y ｢esolve｢ ｢especto de=nfb｢me N〇･ 006-CPTTM-2024 de la Comisi6n

Pemanente de Tr含nsito, Transporte y Movilidad, que resolvi6: remitir la

ORDENANZA DE CREAC!6N, REGULAC○○N Y FUNC萱ONAMIENTO DEL S萱STEMA DE

ESTACIONAM萱ENTO ROTAT賞VO TAR書FADO DE LA CIUDAD DE TENA-SERTT, al

Ejecutivo Cantonal, para su ap｢obaci6n en segunda y definitiva instanda; con base

al a｢ticulo 60 literal e) de! COOTAD ,Puesto en conocimiento mediante memorando

Nro. GADMT-A-2024-3091-MEMO, de fecha 27 de noviembre de 2024.

7. Clausura,

DESARROLLO D甘｣A s田s萱eN y REsO｣uc置oNEs ADOpTADAs

盤EMERO: CONSTATAC16N DEL QUORUM E INSTALAC16N DE LA SES16N

Por Secretaria General pope en consideraci6n la respectiva escusa: ``Mediante la

presentaci6n del certificado m6dico la concejala Sisa Vargas justifica su ausencia por no

asistir a la Sesi6n de Concejo Mし看nicipal de】 dia martes 03 de diciemb｢e de 2024 se如n

Convocatoria No. 049-DSG-2024'',

Una vez dado lectu｢a a la excusa se p｢ocede a constata｢ el qu6mm･ Existiendo el mismo

confbme las disposiciones legales, el se吊o｢ alcalde, Jimmy Reyes, siendo lag O8H37

minutos procede a deda｢a｢ legalmente instalada la sesi6n ordina｢ia de Concejo N〇･ 049-

DSG-2024,

SEGUNDO, - LECT町議yAPROBAc暮eN DE｣ ORDEN DEL D年A.

Sefior alcalde: "Compafieras y compa兎eros concejales a consideracidn de ustedes la

aprobaci6n del orden del dia''･

Por sec｢etaria se inめ｢ma que se ap｢ueba el olden del d王a〃

ェ哩CERO: APROBAC16N DEL ACTA DE LA SES16N DEL 25 DE NOVIEMBRE DEL ANo

2024.

Se丘or alcalde: "Compafieros concejales y concejalas ustedes han revisado detenidamente

el acta de la sesi6n ante｢io｢血me｢o 48 de fecha 25 de noviembre del 2024 pa｢a lo cual si

existe alguna obseⅣaci6n dignese indica｢ en es亡os momentos''･

Por sec｢eta｢ia se infbma que se ap｢ueba el acta N〇･ 048 del 25 de noviembre de 2024 por

unanimidad, sin obselⅤaciones,

CUÅRTOこCONOCER Y RESO｣VER RESPECTO書聖坦量NFORME NO, 04与･A-A-2024, QUE

REF量ERE EL CONVENIO DE DELEGAc萱eN DE cOMPE冒ENclA y TRANSFERENc書A DE

RE脚RsOs EcONeM暮cOs ENTRE EしGOB賞ERNO AUTeNOMO DEscENT恥｣萱zADO

MUN量clpAしDE TENA y E｣ GOBIERNO AUTeNOMO DEscENT恥L量zADO pARROQu量A｣



RU両肌珊T 0
DE｣ ENCUENTRO:画IA DE ｣A
pARROQu萱A puERTo NApo'', puESTo EN coNoc萱M萱ENTo MEDIANTE MEMo恥NDo

NRO, GADMT-A-2024-3108-MEMO･ DE FECHA 28 DE NOV量EMBRE DE 202生

Se充or alcalde: "Ingeniera Cecibel Moreno tenga la bondad de exponer referente al punto

del orden del dia'',

Ingeniera Cecibel Moreno asesora de alcaldia: "Estimado alcalde sefiores concejales

compa丘eros dir∝to｢es miemb調s del GAD pa｢｢oquial de Pue巾o Napo′ buenos dias･

efectivamente desde asesoria planificaci6n y procuraduria sfndica se ha emitido el infome

t台cnico 045-A-A-2024 ｢especto a lo que coⅢesponde e=nfbme deねctibilidad pa輪1a

suscripci6n del convenio de delegaci6n de competencias y transferencia de recursos

econ6micos en什e el Gobiemo Aut6nomo Descen血lizado Munidpal de Tena y el Gobiemo

Aut6nomo Descenmlizado Pa∬oquial Ru輪l de Pue巾o Napo, para la ejecud6n del

proyecto fb血ledmiento del encuentro etnico c山血｢al po｢ los 104 a五〇s de t輪yecto正a de

la pamquia Pue巾o Nap○○ este proceso consねdesde el GAD pa∬oquial con el proyecto y

la autorizaci6n del pleno del GAD parroquial para la suscripci6n del convenio la

autorizaci6n de la resoluci6n del convenio al presidente, tambi6n ouenta con la

ce両柾aci6n presupuesね正a insumos desde el GAD pa町oquial y desde nuest調GAD

municipal cuenta con el informe de factibilidad por parte de la Direcci6n de Cultura

tambi6n cuenta con el informe de prefactibilidad de la Direcci6n de Planificaci6n con el

inめme con la ce巾i任caci6n de disponibilidad de fbndos tambien con el infbme nues廿o y

por ello es que se ha emitido este inforne es importante mencionar que el proyecto tiene

un monto toね1 de $与0,000 de los cuales $20,000 apo｢ねel GAD municipal y $30,000 el

GAD pa叶oquial es necesa正o indicar que esねa雨vidad se encuen血plan靖cada con usted

nuestro POA y obviamente estまpresupuestado".

Se宜or alcalde: "Muy gentil ingeniera alguna intervenci6n de alg心n compafiero, compafiera

concejal sobre el punto del orden del dia; c?mpa丘e調Wilson Boh6｢quez庇ne la palab輪''･

Se丘or Wilson Boh6rc_iuez conceial: "Buenos dias sefior alcalde vicealcaldesa compa吊eros y

compa充eras concejales sefiores directores queridos amigos de la Junta Parroquial de

Pue巾o Napo, que正d〇両blico que mos sigue po｢ este medio digit札　medios de

comunicaci6n muy buenos dias con todos es impomnte dar a conocer e獲t輪bajo que

venimos hadendo desde萱a municipalidad con萱a鯖nalidad de同nspa｢enね｢ los recuroos y

al tratarse de un recurso de presupuesto participativo al tener todos los informes tanto de

魚種ibilidad yねmbi台n la ce両ncaciones de la Di｢ecd6n Financie輪, pues se吊or a!calde y

compafieros solicito la autorizaci6n para la firma del convenio de delegaci6n de

competencias y transferencia de recursos econ6micos entre el Gobiemo Municipal de

Tena y la Junta Parroquial Rural de Puerto Napo, para el proyecto fortalecimiento del

encuentro 6tico cultural por los 104 a丘os de trayectoria de la parroquia; si mi moci6n

債ene apoyo pues solidto se充or alcalde que someねa v〇日d6n〃,
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Sefior alcalde: ``Tiene apoyo la moci6n del concejal Wilson Boh6rquez. Tiene apoyo de

parte del concejal Luis Rodriguez, proceda a tomar votaci6n sefiora secretaria".

/ se充ora vicealcaldesa Regina Alvarez, ``apoyo la moci6n'’.

/ Se充or concejal wilson Boh6rquez, "apoyo la mod6n''〃

/ Se丘o｢ concejal Edgar cuvL "apoyo la mod6n''~

/ Se吊or concejal Luis Rod｢iguez, "apoyo la moci6n''.

/ Se育ora concejala Leidy sまnchez, ``apoyo la moci6n''.

/ Sefior concejal Alberto shiguango ``apoyo la moci6n''.

/ Se丘o｢ alcalde Jimmy Reyes, ′′apoyo la moci6n''〃

Po｢ sec｢eta｢ia se infb｢ma que se ap｢ueba la moci6n po｢ unanimidad･

EしCONCEIO MUNICIPAL:

RESOLV暮O

PR萱MERO: Autoriza｢ al abogado Jimmy Xavier Reyes Mar沌o, alcalde del cantdn Tena, la

suscripci6n del convenio de delegaci6n de competencia y transferencia de recursos

econ6micos entre: el Gobiemo Aut6nomo Descent｢a萱izado Munidpal de Tena y el

Gobie｢no Aut6nomo Descentralizado Parroquial Rural de Puerto Napo para la ejecuci6n

del proyecto, "Fortalecimiento del encuentro 6tnico cultural por los 104 afros de

trayecto｢ia de la parroquia Pue｢to Napo′′; con base a=nfo｢me N○○ 045-A-A-2024･

SEGUNDO: Declarar la presente resoluci6n con el caracter de urgente para su tratamiento

inmediato.

qu萱NTO: CONOCER Y RESO｣VER RESPECTO DE｣ INFORME NO〃 77-GADMT-DF-UOP-

2024,:quE REF暮EREしA AUTOR量ZAC量叫O DE
CR丘D暮TO: ENTRE PROG画TO
EN:画-MEMO, DE
FECHA 27 DE NOV萱EMRRE DE 20Z4.

Sefior alcalde: "Tenga la bondad compa静ero director financiero de ahondar en el tema que

mos aqueja en este punto del o｢den del dia'',

Licenciado~ "Sefior alcalde concejales compafieros
directores coordinadores, pdblico en general muy buenos dias referi que con memorando

No, 1531 de fecha 26 de noviembre se repiti6 un informe 077 en el que contiene los

traspasos ent｢e prog輪mas m〇両ados de acue｢do al血timo inciso del a血culo 256 que

refiere que esos traspasos deberan ser autorizados por e=egislativo del Gobiemo

Aut6nomo Centralizado, a petici6n del ejecutivo local importante mencionar tambi6n que

conねmos con el infbme ｢emitido po｢ la di｢ecci6n adminis同心va en el cual se esねbl∝i6
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que cumplie調n los ｢equisitos pa｢a jubilaci6n los血nciona正os函b!ico bajo regimenしOSEP

Molina Calvopifia Emesto Hedtor y Cabrera Vega Griska Tatiana, los cuales presentan

tambi6n el infome t6cnico 373 de talento humano en el que se hizo la revisi6n de los

requisitos en cumplimiento del a血culo 185 de la ley de segu正dad social que esねbl∝e que

pa輪que se acojan al bene債do de jubilaci6n正enen que cumplir 60 a宜os de edad y'~un

minimo de 330 imposiciones o 480 sin limite de edad es asf que por ejemplo del sefior

Molina Calvopi宜a HedorErnesto, segdn e=nfome de talento humano refiere que tiene un

cargo de inspector ha oumplido 61 afros con 4 meses y tiene 380 imposiciones a la fecha de

la misma mane輪tambi台n con e=nfb皿e 394 en la coordinad6n de talento humano ha

realizado tambich el oumplimiento de requisitos de la se丘ora Cabrera Vega Griska Tatiana

en e| cual refiere que es unaT secretaria ejecutiva 1 que ha cumplido 64 a充os de edad y

cuenta con 361 imposiciones por lo cual cumplirian con el articulo 185, este traspaso es

por un monto de 74, 46.18 que se u皿z6 saldo de las mismas pa両das de萱os gmpos de

talento humano no se afect6 a nada de lo que sean bienes y servicios para poder cumplir

con esねn∝esidad que es u唯ente y que ｢e債ere a personas que ya ham cump萱ido con los

registros para la jubilaci6n con indemnizaci6n el dia de ayer tambi6n se procedi6 a revisar

detalladamente cuales son los movimientos presupuestarios de todos los programas que

se van a afectar y por ser movimientos de otros programas requiere autorizaci6n del

Concejo pa輪su respec寄va ejecud6n':

Se充o｢ alcalde: "Gracias se静o｢ director compa静e輪s y compa充e調s concejales ustedes

conocen que este mecanismo de同spasos que la ley asi loねculねy lo dete皿ina mos

ayudan a viabilizar la parte operativa institucional en referencia a las necesidades que dia

a dia se presenねn y obviamente que debemos cumpli｢ en e萱ma｢co de la legalidad, quie｢o

pone｢ a conside輪ci6n sobre todo pa輪conocimiento de ustedes sob｢e sus血spasos de

cr台dito en∬e prog輪mas en base a萱a血culo 256 del COOTAD, que mos ha pues亡o en

conocimientoねmbien萱a Dir∝ci6n Financie輪pa輪la ap｢obaci6n co町espondiente''.

Licenciado Luis Rodriguez conceial: ``Saludos cordiales se充or alcalde compa魚eras y

compafieros concejales compafieros asesores directores coordinadores funcionarios del

Gobiemo Munidpal medios de comunicaci6n que estまn p｢esentes, bueno pem冗ame

saludar sefior alcalde y esa es la forma y la actitud mental positiva que debe desde ya

eje｢ce｢ el Gobiemo Municipa看de Tena de什ente hab!ar las cosas clams concisas y

conc｢eねs y asi tenemos que encaminamos pa輪que no vengan a atrope=amos ni ac甲i ni

en las redes sociales le felicito alcalde por su posici6n directa frente a la posici6n de la

junねpa町oquial de Pue巾9 Napo, en所r血d de lo,expuesto de pane dd di｢ecto｢角nanciero

solidto y mociono pa輪que se d台por conocido e=nfbme y apro申ado e=nfb手me

respectivo ndmero 77 de fecha 2024 en lo que se refiere al traspaso de partidas

presupuestarias en beneficio y a favor de los compafieros que cumplen su labor

impo｢ねnte de jub虹arse modono y pongo en conside｢ad6n que se apⅢebe'',

Se哩: ･'Tiene apoyo la moci6n; apoya e萱concejal Albe巾o Singuango, proceda a la

votaci6n se丘ora secretaria".
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/ Se五〇ra vicealcaldesa Regina Ålva｢ez, `′apoyo la mod6n''.

/ se克or concejal Wilson Boh6rquez, ``Quiero iniciar primeramente en esta ocasi6n

extendiendo mi gratitud a los dos compafieros que ham cumplido parte de su vida

entregada aqui en la institucidn al saber que existe los recursos pertinentes y la

volun亡ad administ｢ativa po｢ pa｢te de quienes hacemos el Concejo pues estoy aねvo｢

de la moci6n del compafiero Luis Rodriguez’’.

/ Se充or concejal Edgar cuvi, ``apoyo la moci6n".

/ sefior concejal Luis Rodriguez, ``apoyo la moci6n’’.

/ Se充ora concejala Leidy sまnchez, "apoyo la moci6n''.

/ S琉o｢ concejal Albe巾o shiguango {′apoyo la moci6n''･

/ Se丘o｢alcalde Jimmy Reyes, "apoyo la moci6n''.

Po｢ sec｢etarfa se infbma que se ap｢ueba la moci6n por unanimidad,

E｣ CONCElo MUNICIPAL:

REsO｣v萱e

PRIMERO: Autorizar los traspasos de cr6dito entre programas, por un monto total de USD.

74.846,18. pa輪nnanciar el reti｢o volunta正o pa｢a acogerse a la jubilad6n de log

servidores municipales: Molina Calvopi静a H餌or Emesto y Cabrera Vega Griska Tatiana.

Con base a=nfbme血n紬cie｢o No, 077-GADMT-DF｣UOP-2024, en aplicaci6n al a誼cu萱o

256 del Cddigo O軽nico de Organizad6n Te巾to正aL Autonomia y Descent輪1izaci6n･

SEGUNDO: Declarar la presente resoluci6n con el caracter de urgente para su tramite

inmediat〇〇　､､

S丘ⅩTO::CONOCER Y RE§OLVER R日SPECTO DEL:量NFORME NO〃 00岬

｣A: coMIS萱両UERE両
FUNC萱ONAMIENTO DEL S暮STEMA DE ESTAC萱ONAM量ENTO ROTAT量VO TARIFADO DE

LA:c萱UDAD DE TENA-SERTT. AL:E世間WO:cANTONA｣:pA画N:EN

SEGUNDA Y DEF重NIT書画:DEL
cooTAD. PUESTO EN cONOc萱M萱ENTO MED皿NTE MEMORANDo NRO, GADMT○A〃

2024-3091-MEMO, DE 『ECHA 27 DE NOv萱EMBR皿

Se宜or alcalde: ``Tiene la palabra el concejal Edgar Cuvi con el objeto de que mos d6 a

conoce｢ e=nfb皿e presenねdo po｢ la comisi6n que台l preside''･

Sefior Ed ar Cuvi conceial: "Sf muy buenos dfas compafiero alcalde compa丘eras y

compa充eros concejales compa吊eros directores ccordinadores de igual foma a todos los

ciudadanos de獲cantdn Tena, que nos obseⅣan po｢ los medios de comunicaci6n si bien es

cierto como presidente de la comisi6n de t屯nsito transporte y movilidad de igual foma el
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con el director de tfansito con la parte legal t6cnica durante todo este tiempo para

p｢esenね｢ e萱proyecto O｢denanza de c｢eaci6n ｢e糾1acidn y血ncionamiento del sistema de

estacionamiento rotativo tarifado de la ciudad de Tena, en este proyecto de Ordenanza si

me gustaria dar paso al compafiero tecnico para que exponga a la ciudadania c6mo se va a

manejar este este proyecto de Ordenanza".

Se充or alcalde: "Tiene la palabra el ingeniero Gregory Ocampo director de trdnsito”.

Ingeniero Gregory Ocampo director de trdnsito: "Se再or alcalde buenos dias estimada

vicealcaldesa estimados sefiores concejales estimados compafieros directores ciudadanos

de nuestro bello cant6n Tena, que nos acompa充an el dfa de hoy, bueno como lo acaba de

mencionar el sefior presidente de la Comisi6n Permanente de Transito y Movilidad el

sefior tecn6logo Edgar Cuvi, gracias tambi6n al apoyo y al trabajo y el esfuerzo de los

se丘ores concejales Luis Rodriguez el se丘or concejal tambi6n Wilson Boh6rquez, al equipo

t6cnico de la Direcci6n Municipal de Transito y a los demまs compafieros directores de

diversas areas de aqui de la municipalidad sefior alcalde sefiores concejales el dia de hoy

pasamos a dar un g輪n paso al momento de pode｢ conね｢ con el apoyo y e! ｢espaldo de este

cue岬o edil pa輪11egar a algo que hemos anhelado en esねadminist輪ci6n que es el tema

de proceder ya a dar un ordenamiento a nuestra ciudad en el tema de transito y movilidad

es por ello quei el dia de hoy como lo mencion6 el sefior concejal el objeto de creaci6n de

esね0血enanza que es la de c｢eaci6n del sistema de esねdonamiento ｢oねtivoねrぬdo de

Tena, es con el objeto de regular la ocupaci6n de萱os espacios函blicos pa輪el pa血do de

vehiculos l崩anos y motos en la via p心blica lo que mos va a pemi血dar una ｢e糾1aci6n al

espacio al uso de la via p心b看ica en cuat｢o puntos de nues亡輪ciudad del Tena, vamos a tener

el aplicadvo dent調del cen什o de la ciudad en la avenida 1与de noviembre en la ∽11e

cuenca y en elまrea del me｢∽do del sur, s距os a !os cuales se ha p調cedido a ident距ca｢ de

acue｢do a ○○s es血dios levanねdos desde a静os ante｢iores incluso que teniamos ya en los

documentos hist6ricos dentro de la municipalidad para proceder a avanzar con el tema del

an釦sis tecnico y p｢ocede｢ a鵬alizar el tema de los an組sis de laねsa de ｢oねci6n que

existen en los vehiculos y tambi6n el tema de la correcta utilizaci6n del espacio de la via

pdblica, dentro de esas areas por ello que dentro del estudio abarcan calles longitudinales

y c訓es調nsversales po｢ ejemplo de las calles long血dinales tenemos比Pamguay, ∽11e

Suc｢e, calle ′uan Monね1vo, calle Amazonas, Ga｢cia Mo｢eno, Avenida 1与de Noviembre,

calle Cuenca y la calle Ruben Larzon tenemosねmbi台n las血nsve｢sales como son la

Olmedo, Abd6n Calderdn, }uanしe6n Me輪, Gene輪I Enriquez Ga=o, ∽11es Diaz de Pineda,

tenemos la 9 de Oc血bre, 1a avenida del Cho缶r, ca○○e Victor Hugo Sam Miguel, Manuel Maria

Rosa看es, tenemos la Edwin En正quez,たloy A愉｢o y la calle Zamo輪todos estos puntos

iden捕cados en lugares donde existe el tema de at輪cci6n y gene輪ci6n de viajes acorde a

lo que es el tema t6cnico en tema de movilidad lo cual pemitira la regulaci6n de estos

espacios mencionados y de la misma manera garantizar台　tambi6n que nuestros

ciudadanos tengan獲a accesibilidad a los espacios pe血nentesしpara poder esねciona｢ sus

vehiculos y puedan acceder a量os seⅣidos de estos cent調s de at輪cciones de viajes que

por lo general son como se lo mencion6, los mercados, instituciones pdblicas, por el tema

recordemos que nuestra ciudad es burocratica tenemos el tema dependencias p心blicas

aquf concen血das en la ciudad del Tena al se丁capi屯1 de la p｢ovincia de Napoypemi寄rま
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que se genere la regulaci6n del uso correcto de la via pdblica el tema de la oferta de los

estacionamientos de acue｢do al estudio ｢ealizado y ha plasmado dentro de量documento del

proyecto de Ordenanza, esta que tenemos 753 espacios para vehiculos 231 espacios para

motocidetas y para personas que cuenten con alg血tipo de discapacidad se destinan 3

espacios cumpliendo asi tambi全n con la no｢mativa pa｢a que podamos p｢estar un seⅣicio

que sea accesible pa｢a亡odo tipo de movilidad de personas total son 984 plazas de

estacionamiento las cuales estan destinadas para vehfculos de tipo lnl y tipo 11 de acuerdo

a lo que esta en tema de homologaci6n acorde a la normativa de la agencia nacional y el

ministe｢io de Obras P心blicas, e獲modelo de gesti6n va a se｢ por administ｢aci6n di｢ecta la

tasa po｢ el seⅣicio de estacionamientoねrぬrio de acuerdo a las socializaciones que

hemos tenido con la ciudadania se le ha plasmado a un inicio el p｢oceso el infb｢me nuest｢o

la vialidad econ6mica ma｢caba po｢ 0,50 centavos de d61a｢ lo cual pemitfa que el sistema

sea sustentable al 100% y el tema de su ope｢aci6n acorde a los p｢ocesos de socializaci6n

que se llev6 junto a la ciudadania y con todos los d庇｢entes ag｢emiados y tambien

representantes del sector ciudadano se procedi6 a llegar a un r_eajuste en el cual bueno si

mos vemos un poco mod甫cados en el tema de la administ｢aci6n del sistema tar舶do pero

se ha llegado a bajar el valor de la tasa a 0･40 centavos de d61ar, cu乱es e萱objetivo el

objetivo es que este sistema sea sostenible y sustentable a lo cual no genera｢ia egresos

血turos a nuest｢a municipalidad y de la ope｢aci6n del sistema del estacionamiento rotativo

tar脆do este mismo pueda segui｢ ope｢ando sosteni全ndose de los ing｢esos que genere al

tema de operaci6n dentro del personal que prestara este servicio, estarまn personas

completamente capacitadas e_n las cuales habr台un supervisor habran controladores y

habran recaudadores en cada cuadra al menos debe existir un punto de venta de tarjeta

postpago. a lo cual nosotros vamos a ｢ealizar una vez ap｢obada en definitiva esta

Ordenanza, vamos a p｢oceder con una socializaci6n en territo｢io de 30 dias como minimo

sefior alcalde para poder socializar de manera oportuna a nuestros ciudadanos y todos se

ねmiliaricen con el tema del sistema de estacionamiento rotativo ta｢ぬdo ｢eco｢demos que

un inicio somos conscientes gene｢a｢emos un poco de resistencia eso es normal en toda

ciudad toda administraci6n cualquie｢ tema de cambio regulaci6n va a gene｢a｢ un poco de

｢esistencia en nuest｢os dudadanos es po｢ ello que hemos visto el tema de la socializaci6n

como minimo 30 dias esta｢emos t｢abajando ahi induso con el equipo de comunicaci6n de

la municipalidad para poder llegar de diversas maneras redes sociales de manera ffsica

tambi6n el tema de interactuar con nuestros ciudadanos y explicarles de c6mo va a ser la

operaci6n de este sistema de estacionamiento rotativo tarifado la operaci6n ser台de lunes

a viemes de 8 horas a 17 ho｢as de acue｢do a nuest｢as zoni角caci6n que tenemos dent｢o de

la municipalidad son tres zonas el dia sabado operarまsolamente en la Avenida 15 de

noviemb｢e y en el me｢cado del Su｢ eso quiere ded｢ que de lunes a viemes operaremos en

el area c6ntrica en la avenida 15 de noviembre y en el mercado del Sur solamente los

s甜ados son conside｢ados la avenida 1与de noviembre y e富me｢cado de Su｢ pa｢a pode｢ dar

este tema de ｢egulacidn del uso de la via p的1ica ag｢adece｢les mucho una vez mまs po｢ ese

es血erzo que todos nuestros compa彊｢os t全cnicos nuest｢as auto｢idades ham brindado para

pode｢ levanta｢ esta Ordenanza la cual viene en bene触o de busca｢ como se lo mencion6

sefior alcalde se ha caracterizado en esta administraci6n de poder llegar a regular nuestra

dudad de una mane｢a o｢denada y que tengamos una !ibre movilidad

muchas g｢acias a todos':
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Sefior alcalde: "Muchas gracias se丘or director yo creo que compafieras y compa最eros

concejales amarle a Tena, es ve｢le看inda y ve｢le o｢denada hemos tomado una decisi6n

desdeねadminisけaci6n que precisamente va encaminado a el○○ lamenねblemente ham

pasado mucha adminismciones y no ham tenido esa decisi6n角me de poder hace｢ a Tena･

una ciudad o｢denada una ciudad donde nosotros como ciudadanos seamos

co町esponsables de ese desamllo y ese p｢ogreso mまs a脱del costo que ~va a亡ene｢ el

estacionarse en nuestras principales vias de la ciudad el objetivo es ordenar espacios

donde mos p｢ovocan p｢ecisamente problemas en la movilidad tanto pea亡onal yぬnto

vehicular en tal sentido nosotros creemos y estamos convencidos que el legado y las

huellas que vamos dejando es p｢∝isaniente pa輪que Tena, sea un cant6n como se-me説ce

con dignidad con ordenamiento con efectos pusitivos y creo que en ese sentido y asi la

ciudadania de Tena, lo va a acepね｢ en todo case nada es pe庇cto亡end｢emos dinculねdes

de pronto a=nicioねnto en la pane nues調que es la ope輸血a y tantoねmbi台n en la

ciudadania que a esto lo tomafa de nuevo en la localidad porque a nivel nacional ustedes

conocen muchas ciudades y no nos vayamos muy lejos la ciudad del Puyo ya tiene un

sistemaね正魚do de esねcionamiento y da｢o_ ha pasado muchos a宜os y ha log輪do que su

Ciudadania comprenda la necesidad de que el espacio pdblico es de todos que las vias es

de todos y todos tenemos esa posibilidad de poder ocupar de foma ordenada aspectos

como estos en la parte politica estamos acまal frente de un cant6n nosotros no somos

calculadores hay gente que ya esta pensando en las pr6ximas elecciones nosotros estamos

pensando en cumplir nuestra promesa de campafia estamos pensando en el desarrolb y

progreso de Tena, estamos pensando en que hay que dejar huellas y esto es parte de esas

huel看as叩e queremos deja｢ la ciuねdania al債nal sabrまevaluar sabrまreconocer o de

pronto hasta juzgar pero creo companeras y compafieros concejales que el pasar por una

administraci6n debe quedar grabado precisamente aquellos nombres de quienes lucharon

po｢ el p調g｢eso y el desa｢｢ollo de nuest｢o canton y en especial de nues調ciudad ab調la

posibilidad a que ustedes puedan tambi6n exponer su punto, de vista c叩Ipa充eras y

compafieros concejales y posibilitar la aprobaci6n en segunda y definitiva instancia de este

proyecto de Ordenanza para que la Direcci6n de Transito Municipal en los pr6ximos dfas

comience ya a ope,rativizar en nuestra ciudad se育or concejal Edgar Cuvi〃ー

Sefior Ed鰹r Cuvi conceial: "Si gracias compafiero alcalde bueno si bien es^cierto acotar un

poco sus palabras de igual foma agradecer al compa丘ero director a todo el equipo de

transito y todo el equipo municipal qu_e, nos ha venido acompafiado durante todo este

tiempo pido la aprobaci6n en segunda y.definitiva instancia la Ordenanza de Creaci6n

Regula｡dn ､y Funcionamiento del Sist叩a de.たsねcionamientq Ro帥iv〇千ar塩do _de la

ciudad de Tena, pbngo en c.onocimiepto a usted compafiero alcalde a los d.emまs

compa充e｢os concejales y concejales la aprobaci6n''･

Sefior alcalde: "Tiene apoyo la moci6n del concejal presidente de la Comisi6n de Trまnsito

Transporte y Movilidad; apoya el c,oncejal Luis Rodn'guez; proceda a tomar la votaci6n

compa吊era secretaria con el objeto de que cada concejal se pronuncie''.
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/ Se丘ora vicealcaldesa Regina Alvarez: "Muy buenos dias compafiero alcalde

compa兎eros y compa丘eras concejalas compa丘era secretaria general, directores

t6cnicos prensa presente amigos todos de igual manera personas que estan conectadas

en la pまgina de la alcaldia de la dignidad si me sumo a sus palab｢as es una necesidad

imperiosa a mまs de que fue una propuesta de campafia pienso que es tan importante y

血ndamental ordenar nuestra dudad　萱a dudad estま　desordenada ｢ealmente ya

necesitaba tomar esta actitud de poner las zonas azules y un ag｢adecimiento a usted

se静o｢ director a todo su equipo de igual manera a toda la comisi6n como lidera el

compafiero Edgar Cuvi, al compa丘ero Boh6rquez y el compa丘ero Luis Rodriguez

鮒icita｢les po｢ esta buena decisidn de ｢ealizar la Ordenanza pa｢a que nosotros aquf la

aprobemos como bien es cierto sefior alcalde con ciudadanos todos que estan

mirandonos en verdad toda acci6n va a crear una versi6n y mucho mまs para ciertos

pe｢sonajes que nada les calza todo lo que hace萱a administraci6n y la estamos haciendo

con buena fe transparentemente porque si puedo decirle con la frente en alto y creo

que todos los compafieros y conjuntamente con el alcalde asi lo estamos haciendo pero

realmente eso no nos importa son la gente que nos aprueba la gente que estま

consciente de lo que estamos trabajando son mas la gente que como usted lo dice

estan sus calculos politicos practicamente sabemos, cual es su intenci6n en tal virtud

鮒icitaciones para todo el equipo t全cnico para todos nosot｢os como concejal usted

como a萱calde y todos看os que hacemos laねmilia municipal yo apruebo la moci6n del

compafiero Edgar Cuvi’'.

/ Se育o｢ concejal Wilson Boh6｢quez: ``Nuevamente extende｢ un sa萱udo si es impo｢tante

｢econocer el trabajo que venimos desarrollando dentro de la municipalidad tambi全n

extender un ag｢ade｡miento a todos la ciudadania que en su momento血eron parte del

desar｢ollo de esta O｢denanza en la etapa de la socializaci6n como vocal de la comisi6n

pues mos hemos tomado e=iempo de analiza｢ y acoge｢ la mayor pane de la
｢ecomendaciones como es el caso muy puntual el tema del costo de la ta｢ぬse ha

aco｢dado a un precio de 0･40 centavos ya explic6 1as razones y ya explic6 el p｢oyecto

nuestro compa丘ero director y tambi6n es cierto sefior alcalde en este momento pues

extender esa felicitaci6n pues porque realmente quienes estamos ahora de paso por

esta administraci6n y tenemos esa vocaci6n de seⅣicio y esa visi6n de organiza｢ de

o｢dena｢ y tambien deja｢ un legado a nuest｢a ciudad en g｢atitud a esa con飴nza que

han depositado cada uno de皿estros ciudadanos per el voto de con鯖nza tambien

quisiera expresar una gratitud a todos los compafieros concejales quienes hemos sido

pa巾e de este trabajo a lo mejo｢ la ｢esponsabilidad recae a mos que somos pa｢te de la

comisi6n pero el trabajo ha sido en conjunto con todos los siete concejales si bien es

cierto pues como mencion6 sefior alcalde hay muchas personas que se encuentran

empa静ados en busca｢ la desuni6n del concejo municipal pues quie｢o infbma｢les que

en esta administraci6n todo lo que estamos haciendo en la direcci6n de transito y'en

todas las direcciones pues es con t｢anspa｢enda con toda esa vocad6n que ｢ea!mente

nos caracte｢iza y el皿io muy p｢opio con萱a亡｢ansparencia y la vocaci6n de seⅣicio que

lo he venido haciendo por muchos a充os y lo seguir6 haciendo no hay ninguna tela de

duda ni屯mpoco nada que亡enga que cuestiona｢se con este tema quiero apoya｢ la

moci6n del compafiero Edgar Cuvi y tambi6n a favor de la misma para que se apruebe

en segunda y de債nitiva instanda muchas g｢adas''･



/ se丘or concejal Edgar cuvi, ``apoyo la moci6n''.

/ Sefior concejal Luis Rodriguez, ``apoyo la moci6n'’.

/ Sefiora conce]’ala Leidy Sanchez: ``Muchas gracias compafiera Vanesa se鼠or alcalde

compa丘era vicealcaldesa compa充eros conceja看es se丘o｢es di｢ecto｢es ciudadania que

nos observa a trav6s de los medios de comunicaci6n gracias por estar ustedes acま

sob｢e todo a Edison muchisimas g｢acias po｢ esta｢ siemp｢e en e=ugar de ○○s hechos

para pode｢ infb｢ma｢ de la mane｢a correcta a la ciudadanfa el saludo a todos los

ciudadanos que mos obseⅣan si yo c｢eo que esta es una obligaci6n es un deber de

nosotros como auto｢idades usted se充o｢ alcalde a la cabeza de esねinstituci6n y todo

este equipo humano que confoma la魚milia municipal es una responsabilidad genera｢

este tipo de acciones para la ciudadanfa al servicio de la ciudadania yo mas bien

felicito a la comisi6n y felicito a todo el equipo de trabajo pero quisiera solicitarles que

la socializaci6n no sea de un mes la socializaci6n tenga un tiempo mucho mas

prudente para que la ciudadania vaya adap屯ndose es deci｢ antes y du｢ante el proceso

de la aplicaci6n del nuevo sistema debemos de tene｢ una socializaci6n que sea

bastante masiva un mes me parece bastan亡e co｢to el tiempo yo sugiero que deberia se｢

un tiempo mまs prudente para que la ciudadanfa se adapte o sea es decir antes de la

aplicaci6n por lo memos ya deberiamos de esta｢ infbrmando a看a ciudadania de los

trabajos y los cambios que se van a gene｢ar ese se｢ia mi pedido en te｢minos de

socializaci6n para los ciudadanos y bueno felicitarles a todos y esto es un bonito cierre

de a静o con esta muy buena noticia de esta O｢denanza que la vamos aproba｢ el dia de

hoy es aねvor mi ap｢obaci6n''.

/ Se丘o｢ concejal Albe｢to Shiguango: `･Se静o｢ alcalde compa彊ra vicealcaldesa

compafieras y compafieros concejales sefiores directores ciudadania que nos esta

viendo y que estまescuchando buenos dias este p｢oyecto de O｢denanza ha sido un

reque｢imiento de la ciudadania de獲pueblo en muchas ocasiones si no se ham

mani缶stado esta necesidad de este sistema de estacionamiento rotativo tariねdo como

hay en otras ciudades por 10 tanto ag｢adecer po｢ este lide｢azgo se丘or a萱calde po｢que a

la鯖nal siempre ha estado liderando en todas看as comisiones usted como alcalde y las

comisiones pemanentes que hacemos y los directo｢es que cada unidad hace lo mejor

en este caso unidad de transito municipal que ha hecho todo lo posible su equipo

tecnico y nosot｢os como concejales hemos estado pa｢ticipes en萱a socializad6n como

habia manifestado el director el sefior director de que hemos cumplido el proceso no

de socializacidn pe｢o eso creo que mucha gente no tiene inidativa no tiene

impo｢tancia muy pocos pa血cipan siempre en cada una de las Ordenanzas que vamos

ap｢obando muy poca pa血cipaci6n y es necesa｢io la d血si6n masiva en este caso mos

ayuda a los ba｢rios donde vamos a hacer este t｢abajo de estacionamiento rotativo

tarifado y llegar alla y hacer lo mまs pronto posible que mejor tambi6n se haga o se

apruebe de caracter urgente para que se envfa y se apruebe el registro oficial y poder

ap萱icar mi apoyo a la moci6n del compa丘e｢o concejal Edgar Cuvi'',

/ Se吊or alcalde Jimmy Reyes, ``Si quie｢o顔icita｢ a la comisi6n al equipo t台cnico tambien

que ha hecho posible esta Ordenanza yo ya habia hecho un antecedente del cuまI es

p｢ecisamente el血ndamento po｢ e萱cual hemos promovido este血ncionamiento

｢egulaci6n y creaci6n del Sistema De Esねcionamiento Tarぬdo Rotativo en la ciudad

de Tena en todo caso tambi台n亡engo que reconoce｢ que ha habido algunos sectores
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que se ham pronundado p｢ecisamente por aque量lo y mi｢en pane tambi全n de este

desorden que tiene la ciudad es p｢ecisamente y hablo en t｢まnsito que muchas

ocasiones hay accidentes de transito entonces tenemos que ir trabajando

precisamente bajar y reducir estos accidentes de transito nosotros hemos dado el

primer paso como m皿icipalidad ahora le cor｢esponde tambi台n a la ciudadania se｢

co｢responsable de sus acciones sus act血des y tambien de ese apoyo que tiene que da｢

pa｢a mejora｢ las condiciones de vida de la ciudad vuelvo y repito nuestro objetivo no

es ser un ente recaudador nuest｢○ ○bjetivo es se｢ un ente p｢ecisamente que pe｢mita

ordenar a la ciudad y para eso hemos promovido, concuerdo con la compa宜era

concejala Leidy Sanchez que tenemos que tener un plazo prudencial en referencia a la

socializad6n y adapねci6n a este sistema para lo cua看voy a suge｢i｢ tambi全n que se

extienda a 90 dias no a solo 30 d子as creo que va a se｢ un tiempo insu角ciente sino que

m台s bien 90 dfas se puede hacer esa socializaci6n esa implementaci6n que se tiene que

hacer aspiramos que a mitad del a充o 2025 podamos ya estar 1000/o operativos con

todo el personal tambi6n que se va a poder contratar para que cuide el espacio pdblico

de nuestra ciudad gracias compa育eras y compa吊eros concejales porque la visi6n de

desar｢ollo y progreso no solo es visi6n del alca看de tambi台n de un equipo completo yo

se que hay per ahi dos o t｢es que con c乱culo politico quie｢en llegar al 2027 dos o t｢es

que por ahf se hace cosas buenas se hace cosas malas y estan en redes sociales pero la

mayoria de tenenses sabe de=｢abajo que estamos haciendo hoy mismo estamos

ejecutando mまs de 15 obras en la ciudad esto no llena de orgullo porque realmente

estamos t｢abajando yo s全que muchas veces los nudos c｢iticos que se p｢esentan en la

administraci6n p竜blica. no nos pemiten ser oportunos pero lo peor es no cumplir con

esa vo萱untad popular y acまeste concejo en ㌔eno con nuestros concejales con nuestras

concejalas con qui台n lo preside estamos p｢ecisamente en ese camino y queremos

llegar precisamente a cumplir esos suefios de los tenenses es fundamenta=a economia

que es un e】e impo｢ねntisimo po｢que獲a gente que no tiene dinero no puede comer la

gente que no tiene dine｢o no puede vesti｢se la gente que no tiene dine｢o no puede

curarse no puede mejo｢a｢se entonces hay que pensa｢ en la economia y para pensar

p｢ecisamente la economfa de laねmilia en Tena tenemos que construir opo直unidades

mediante la obra p正blica mediante precisamente estos proyectos como el que hoy

estamos aprobando porque vamos a general empleo y de igual manera tenemos que

pensar en aspectos de movilidad estamos asfaltando mas de 7.2 kin ya preparando

pa｢a el as触to en ba｢｢ios del Norte estamos en estos momentos ya empezando la

adecuaci6n para as紳tar mまs de 1〃与kil6metros en el sector de las Guayusas de San

lo｢ge estamos y hemos as制tado alrededo｢ de 2 kil6met｢os en algunas calles

principales de Tena y quiero darles mas noticias seguiremos asfaltando no vamos a

pa｢arv!as p｢萱ncipales de la dudad de Tena y tambien vias principales de las cabece｢as

pa｢｢oquiales de nuest｢o que｢ido cant6n Tena po｢que esa es una ｢esponsab航dad

nues亡ra tambien como munidpalidad de Tena asi que no pa｢amos y gracias a ese gran

equipo que tenemos acまen la municipalidad y que lo es亡amos llevando con la total

responsabilidad asi que compa龍｢os y compa丘eras concejales c｢eo que el pueblo de

Tena va a se｢ muy consecuente con este亡ipo de dedsiones que boy estamos亡omando a

favor de nuestra colectividad mi voto es a favor de la moci6n'’.



por secretaria se informa que se aprueba la moci6n por unanimidad.

EL CONCEJO MUNICIPAL:

RESO LV萱O

pR萱MERO: Aproba｢ en segmda y de角ni亡iva instan｡a la ORDENANZA D岳CREAC10N･

REGULACION Y FUNC萱ONAM萱ENTO DEL SISTEMA DE ESTACIONAMIENTO ROTATIⅤO

TARIFADO DE LA CIUDAD DE TENA-SERTT, con base al info｢me No･ 006-CPTTM-2024, de

fecha 30 de octub｢e de 2024, de la Comisi6n Pe｢manente de T｢まnsit〇･ Transporte y

Movilidad. En aplicaci6n a lo dispuesto en el articulo 322 del C6digo Organico de

O｢ganizaci6n Te｢rito｢ial･ Autonomia y Descent｢alizaci6n･

SEGUNDO: Declarar la presente resoluci6n con el caracter de urgente para su

tratamiento inmediato.

s丘pTIMO: c｣Au§u恥,

concluido el orden del dia, sin tener mas puntos que tratar; siendo las O9H28 el se丘or

alca萱de dedara clausurada la sesi6n y鉦ma la presente acta′ pa｢a cons慣ncia

conjuntamente con la directo｢a de Sec｢eta｢ia General; que CERT萱FICA,

漢書
i言､

-､へ､

∴


